
社團法人台灣松樑教育公益促進協會 

第 1屆第 3次理監事聯席會議紀錄 

時間 中華民國 113年 6月 1日 20時 30分 

地點 Zoom 視訊會議 

主席 胡國玉 紀錄 鄭琇瑩 

出席人員（請確認理事、

監事是否各自過半數出席

且成會，皆不得委託出席） 

應出席理事人數 11人，實際出席理事共 11人 

周松樑、吳幼麟、余鉅忠、胡國玉、許銀堆、李銘、李越超、

林長華、來曉峰、陳護木、鄭琇瑩 

應出席監事人數 3 人，實際出席監事共 2 人 

林繼暉、陳忠廷 

列席人員 
候補理事：邱煌仁、郭欣彥 

候補監事：曹孟紘          秘書長：陳正煌 

請假人員 
候補理事共 1 人 （黃仲銘） 

監事共 1 人 （鄧富吉） 

缺席人員 
理事共 0 人 

監事共 0 人 

討論議題 

1. 會務報告 

1.1. 總務組 

• 感謝陳正煌的努力，協會已於 4 月份在臺灣士林地方法院完

成社團法人設立登記 (113 證社字第 000011 號)，也向國稅

局申請取得稅藉編號 (93217335)。 

1.2. 財務組 

• 目前現金結餘 NT$2,887,815 (含待兌現支票 NT$200,000，總

計賬面結餘款項 NT$ 3,087,815），明細請參閱會後公佈之文

件。本月起財務組每月公佈一次結餘款項明細，會員可以隨時

向本會提出查閱要求後由財務組提供之。 

• 本會將於 6 月初在華南銀行開設賬戶，預定下列五位理監事

擁有網路銀行操作權限：周松樑、陳忠廷、許銀堆、鄭琇瑩、

胡國玉（每一筆網路銀行匯款編輯設定後，須由兩位不同的人



登錄網銀核定及放行之後才能匯出），請陳正煌向銀行確認開

設賬戶所需資料證件及程序(網路銀行帳戶費用:電子憑證

NT$1,000/張/年，憑證載具 USB Key NT$850/個)。 

• 決議將 NT$20,000 的零用金交給秘書長陳正煌保管使用，以

支付日常運作所需。 

1.3. 媒體組: 網站 

• 郭欣彥列舉向中華電信申請本會正式網站 (.org.tw)年限費用

選項如下所列: 一年 NT$800、二年NT$1,600、三年NT$2,160、

五年 NT$3,400、十年 NT$6,400。 

林繼暉提議: 五年 NT$3,400，全員附議通過。 

請郭欣彥幫忙申請。 

• 正式網域名稱是否沿用目前名稱 slceas (Sung-Liang Chou 

Education Association 的字首，也是 Sung-Liang Charity 

Education Association 的字首)？如果本會日後轉型成為基金

會也可以考慮沿用 slceas。 

許銀堆提議: 希望可以沿用 slceas，決議由媒體組確認，於申

請前將網域名稱告知大家。全員附議通過。 

• 本會網域註冊時會附帶有兩個信箱；預定 application@ 信箱

供申請助學金相關事宜使用，由清寒助學組及急難救助組指

派專人負責，information@ 信箱供其他事宜使用，由媒體組

指派專人負責。如果需要更多信箱，可以額外付費申請。 

1.4. 媒體組: Logo 

• 請邱煌仁幫忙製作投票表單，Logo 的決選於下星期舉行。 

陳護木提議：增加一個 Logo 的選項，把有”松樑”的部份改成

SL，字樣較為清晰，除了是周老師的英文名字縮寫，也可以

代表 Social Liability 社會責任之意。 

邱煌仁回覆：會再增加這個 Logo 在 line 上供大家投票表決。 

• 主席：大家謝謝煌仁跟他的團隊提供這麼多豐富且有意義的

Logo 設計，也謝謝欣彥之前所做的組織架構任務圖表。 

2. 清寒助學 

2.1. 113 年度清寒助學金預算 

• 清寒助學金本年度預算是 NT$1,800,000；原定於上、下學期

各別核定 30名學生，發放每名 3萬元獎助學金。如果當年度

沒有發放完畢，可以考慮該學期增加名額，也可以將獎助學金

保留到下一個年度增加名額。 

吳幼麟回覆：這個部份是可以的可以調整的，也有註明在助學

辦法的資料檔案中。 

• 陳護木提議：可將本年度未使用之預算額度提撥基金，供未來

使用，以免課稅。 

主席回覆：提撥基金上限為本年度收入的 20%，因為本年度



祇有下半年發放獎助學金，今年未使用之預算可能會超過收

入的 20%，除了提撥基金之外，依據財政部相關規定，免納

所得稅的適用標準為用於與創設目的有關活動之支出，不應

低於各項收入 60%，當年度結餘款在新臺幣 50 萬元以下不在

此限，當年度結餘款超過新臺幣 50 萬元，但是已就該結餘款

編列用於次年度起算 4 年內與其創設目的有關活動支出之使

用計畫，經主管機關查明同意，得免納所得稅。 

2.2. 清寒助學時程規劃 

• 吳幼麟提議：時程是可以按狀況調整的，之前已經提供各大專

院校電子/電機系聯絡名單，等本會的信封信紙完成，就可以

發函出去。對於助學金的部份，上學期申請截止日期是 10 月

20 號，在 8 月 20 號之前可以把發函的動作做完。發函的字

號、網址、聯絡人 email 信箱等都要註明清楚，請問印表機跟

電腦是否已完備？  

主席回覆：本會正式網站及聯絡 email 信箱預計於六月下旬

之前可以上線，會在助學組要求的時間將申請相關資訊放在

網站上，以供下載，印表機和電腦會於七月中旬之前備齊。 

• 吳幼麟提議：各校應該會於 10 月 20 號之前（以郵戳為憑）

將申請表格寄到協會，所以我們暫定於 11月初開始審核資格， 

11 月 20 之前應該可以審核完畢，最後的錄取名單送交理監事

會，如果理監事會沒有其他意見就開始進入放款流程。 

邱煌仁提議：可能會有需要做海報，可以讓學校將海報張貼在

學校公布欄。 

• 主席提問：請問幼麟學長何時是發放獎學金的較佳時機？ 

吳幼麟表示：一般 12 月中下旬之前應該將獎學金發放完畢。 

周松樑老師提問：獎學金是直接發給學生還是由學校發放給

學生？ 

許銀堆表示：應該是直接撥入學生的帳戶。 

吳幼麟表示：申請表格上面第二頁，有請學生將他們銀行或郵

局的儲蓄帳戶影印貼在申請表格上，所以是直接發放到學生

的帳戶。 

邱煌仁表示：協會或基金會一般都是透過學校宣傳獎學金申

請辦法，發放方式都是直接撥款給學生。 

• 主席提問：是否有可能跟受獎的學生拍照後上傳到網站上，可

以讓協會呈現成果？或者是做座談會幫助學生？ 

許銀堆提議：我們先按照步驟處理，待明年再來看怎麼做比較

合適。 

林長華提議：建議可以讓獲獎學生自己錄製獲獎感言的影片，

讓協會放在網站上播放比較簡單，避免偏遠地區學生奔波。 



邱煌仁提議：協會可以保留 Po 網權益。 

主席提議：這個議題先保留待後續討論。 

• 主席提議：綜合以上討論，下半年清寒助學時程規劃如下。 

7 月中旬：確認發函文件/表格/辦法內容 (清寒助學組) 

7 月下旬：印製函文、申請表格/辦法、信封、信紙 (總務組) 

8月上/中旬：發函到各大專院校電子/電機系 (總務組) 

申請文件及相關資訊放上網站，以供人閱覽下載 (媒體組) 

10 月 20 日：申請截止，匯整申請文件 (總務組、媒體組) 

10 月下旬：開始審核申請文件 (清寒助學組) 

11 月下旬：決定錄取名單，報請理監事會確認 (清寒助學組) 

 11 月 30 日：理監事會議通過錄取名單 (理監事會) 

通知學校/個人錄取名單、放上網站 (總務組、媒體組) 

12 月上/中旬：經由網絡銀行發放清寒助學金 (財務組) 

12 月中/下旬：匯整/歸檔清寒助學金收據 (總務組、財務組) 

3. 急難救助 

3.1. 113 年度急難救助金預算 

• 急難救助金本年度預算是 NT$250,000，只要經過理監事會議

通過是可以變更金額，有鑒於目前經費相對充裕，急難救助的

金額從 NT$250,000 到 NT$500,000 之間都是可以考慮的。 

許銀堆建議：從現在開始到年底先預計至少是 NT$300,000。 

全員附議通過，動用金額交由理監事調整決定。 

3.2. 急難救助進程規劃 

急難救助的任務可以開始啟動。 

• 急難救助工作的開展： 

吳幼麟提議：可以根據之前收集的資料，向各縣市教育局/處

發函，說明本會能夠提供的協助。 

周老師提議：除了幼麟循正式管道發函給各縣市教育局/處，

協會也可主動出擊，主動詢問有沒有需要幫助的人。 

來曉峰提議：可以徵詢鄰、里長，更能夠直接聯絡受助人。 

主席提議：透過會員、會友及周邊親友，先針對「點」的部份

來詢問是否有需求的人，由點到線再擴展到面。先由會員/友

主動關懷周邊需要幫助的人，之後再按幼麟學長建議向各縣

市教育局/處的發函，也可以同時依照曉峰的建議向偏遠地區

的鄰/里長接觸。進程規劃細節交由急難救助組策劃執行，由

急難救助組呈報個案後經由理監事會討論決定。 



4. 第 4 次理監事 

  聯席會召開之 

  時間、地點 

時間：中華民國 113 年 11月 30日 20時 30分 

地點： Zoom 視訊會議 

5. 臨時動議 主席提議： 

• 從現在起到 11 月 30 日下一次理監事聯席會議召開前，其間

如果急難救助組有議題需要理監事聯席會議討論，可再召開

會議；全員附議通過。 

• 下一次會員大會暫定在 2025 年 1 月份舉辦；全員附議通過。 

散會 22時 29 分 

 


